

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Sábado 15 de Diciembre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

Dietario para 1907

Clase económica, 80 céntimos

Clases varias á 1, 1'25, 1'50, 2, 2'50 y 3 pesetas. LIBRERIA TOUTS

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el jueves próximo día 20 del corriente el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrens, autor de los acreditados bragueros Cuadrúple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por nadie, absolutamente nada puede ofrecer las gaxetas mejores que las que ofrece la conocida casa Torrens de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrens no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación **HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS**

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano **PAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.**

NOTA.—El doctor Torrens estará en Palma únicamente el jueves día 20 del corriente en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

NOTAS Y COMENTARIOS

La reforma interior

En muchísimas ocasiones se ha hablado de la necesidad que tiene Palma de ser transformada, dada la importancia creciente que va adquiriendo de día en día; es preciso que nuestro Ayuntamiento tome con interés este asunto, si se quiere que esta ciudad sea una estación invernal para los turistas extranjeros.

Lo más importante que puede emprender nuestra Corporación, además de la traída y de la canalización de las aguas, es abordar la reforma interior. Es esta una labor importantísima que el Ayuntamiento no ha de desperdiciar momento para efectuarla. Para ello debe sujetarse á un plan general.

Es verdaderamente sensible ver como se han gastado miles de pesetas (y las que faltan por gastar) para la reforma del paseo de la Rambla, puño que debiera convertirse en una avenida, con dos anchas aceras. Aquella obra es completamente inútil, si se mira el porvenir de Palma, con lo cual se verá, que la Rambla ha de enlazarse con un núcleo importante de población que sin duda se establecerá en las inmediaciones de la puerta de Jesús, cuando al derribo de ésta le llegue el turno. Ha sido, pues, un error grande el permitir que se convirtiera en paseo la Rambla; debía ser una ancha avenida.

El paseo del Berne también debe desaparecer. La parte central debería convertirse en tránsito para carruajes y las vías laterales en una anchas aceras. Los árboles existentes pudieran servir de división á la diferente circulación. En esta forma transformado, la entrada á la población produciría un hermoso golpe de vista, no como ahora, que los carruajes apenas si pueden pasar, tan estrechos resultan ciertos sitios de las partes laterales. Opinamos, pues, que también el Berne debe convertirse en avenida.

Estas dos reformas interiores, son de las que cuestan muy poco dinero y están al alcance de cualquier Ayuntamiento, pues que las puede llevar á cabo con los recursos ordinarios.

Recordamos, no sabemos si con la premeditada intención de hacer desaparecer el paseo del Berne, que el Ayuntamiento acordó construir el llamado paseo de Sagrera, frente á la Lonja, á la orilla del mar. El proyecto se elevó á la superioridad y ésta, hace algún tiempo, lo devolvió sin aprobar, pretextando, que antes de hacerlo, debían solventarse ciertas diferencias que al parecer existían entre la Diputación, la Junta de Obras del Puerto y el Ayuntamiento, con relación á dicho paseo. Que sepamos, no se han llevado á cabo los trabajos encaminados á esclarecer el asunto, para de nuevo plantearlo á la superioridad y conseguir su venia para comenzar las obras de este nuevo paseo, que tan agrada-

ble sería en verano y en invierno. No sabemos á qué se deberá esta dilación. De todos modos, conveniría que el asunto se pusiera de nuevo sobre el tapete.

Otras reformas pudieran llevarse á cabo. Estamos completamente convencidos que cada concejal, en particular, siente estos mismos razonamientos, encaminados á urbanizar, á modernizar Palma, ¿por qué la Corporación, que es la suma de todos ellos, no pone en práctica el sinnúmero de reformas que pudieran realizarse, en el breve tiempo de algunos años?

Entendemos que lo que falta en nuestro actual Ayuntamiento, son concejales que se levanten con iniciativas; pues si los hubiera que tal hicieran, con seguridad los restantes mostraríanse dispuestos á secundar lo que resultaría beneficioso para el vecindario. Va á terminar un año, desde que el presente Ayuntamiento funciona, con savia nueva. Habrá sido un año estéril, sin que la ciudad pueda ver ninguna obra en proyecto.

Esa mirada retrospectiva, en la que los concejales no alcanzarán nada que indique su paso por la Casa de la Villa, debe estimularles para emprender en el venidero obras de reforma de las que se halla tan falta la población.—V.

RECETA CULINARIA
Perdices asadas con aceite.—(Receta de la cocina clásica)—Pondrás á asar las perdices, que sean tiernas; tomarás un poco de aceite con dos tantos de agua y un poco de sal, bételo con huevos hasta que esté un poco blando; luego ponlo junto al fuego é irás lardeando la perdiz con las plumas en lugar de manteca, y cuando está asada la has de servir con esta misma salsa que esté un poco salada; tiene muy buen gusto y S. M. las como ordinariamente.—Montino, cocinero del señor rey D. Felipe II.

UN INVENTARIO
De acuerdo con el inventario hecho recientemente de la iglesia de San León en Nueva York, el valor del edificio y los objetos contenidos en él alcanza á 600 000 dólares.

DIALOGO
—Pero, ¿por qué te casas con una mujer tan pobre?
—Para realizar una venganza.
—¿Comprendo... Un amador desgraciado...
—No; me caso con una pobre para hacer rabiar á mis acreedores.

NOTAS POLITICAS

En el debate que se mantuvo ayer en el Congreso sobre el presupuesto de Fomento, estuvo á punto de desarrollarse un incidente que hubiera podido tener consecuencias nada agradables para el ministro de dicho departamento.

Quiso explicar el Sr. De Federico el alcance de una disposición que ha adoptado sobre suspensión de las subastas acordadas en gran número de carreteras en proyecto y, como es natural, encontró á los diputados dispuestos á entorpecer su obra.

Ya se comprende que los diputados poseen un gran interés en la defensa de esas carreteras, que en el argot político se conocen por *parlamentarias*, y que interesan grandemente á los distritos.

Tuvo que aclarar la real orden, y por la agitación que había en la Cámara no acertó á hacerse entender.

El Sr. Nougués rápidamente redactó una proposición, que envió á un voto de censura para el ministro, causando agitación en el banco azul, pues de haberse votado, la hubiera perdido el ministro, provocando una crisis.

Fué preciso que el ministro de Fomento prometiera aclarar la real orden, en el sentido de que no se suspenderían las subastas acordadas más que por los días que restan del mes de diciembre, pues en el nuevo Presupuesto habrá ya los créditos necesarios.

En vista de esas explicaciones, el señor Nougués retiró su proposición, conjurándose el conflicto que todos presentaban.

Por ahora está aplazado el problema político planteado por el proyecto de ley de Asociaciones, dentro de la mayoría liberal; pero los comentaristas, que son todos los diputados, presentan que las facilidades de ayer y hoy puedan convertirse en dificultades de mañana, por que puede suceder que la mayoría de la mayoría no acepte enmiendas que no estén conformes con el criterio de la Comisión.

También pudiera ocurrir que con motivo del debate, en el cual es sabido que intervendrán los Sres. Maure, Nocedal, Mella, Alvarez (D. M.), Moret y Canalejas, sea necesaria la intervención del señor García Prieto, factor importantísimo en la mayoría, y cuya opinión pudiera estar más cerca de la del Presidente del Congreso que de la de otros.

Compréndase la importancia que tendría ese voto, que bien pudiera ser decisivo.

El anuncio de que el general Weyler está dispuesto á retirar por decreto las reformas militares que su antecesor presentó en el Congreso, ha motivado algún revuelo entre los amigos del señor Moret, justificado en esta ocasión por formar parte las reformas del general Luque del programa expuesto por el señor Moret á las Cortes, al encargarse por vez primera de la jefatura del Gobierno.

Si no lo hiciese así el señor Moret, habría motivos para creer que hacía dejación de compromisos por él contraídos.

Pero hay más: parece que el general Weyler se dispense á retirarla en ocasión en que se había llegado, en el seno de la Comisión que en las reformas entiende á firmar las de avenencia, aprovechando para ello el espíritu amplio del general Luque.

Ese asunto, pues, será objeto de debate en el Congreso, como lo serán también otras cuestiones militares de que en estos días viene hablando, no sólo entre políticos, sino además, entre los elementos militares y parece que también en muy altas esferas.

La muerte de Behanzin y ceremonias curiosas

Un día el rey Cetivayo trasplantado del Africa del Sur fallece en Londres pensando en su patria; otro día la reina Ranavaloa muere en Francia gimiendo por su Madagascar idolatrada; y el día 10 muere en Argel el exrey del Dahomey prisionero de los franceses.

Hacia unos días que había llegado á Argel para que un médico francés le hiciera una delicada operación que le suprimiera los ataques de uremia de que el exreina sufría; pero en el viaje cogió una bronconeumonía y desde los primeros instantes los médicos que le vieron se mostraron muy pesimistas.

Hasta después de muerto sus mujeres le cuidaron cariñosamente mostrándose enemigas de los criados del hotel, en el cual se hospedaba Behanzin, y del comisario de la policía encargado de la vigilancia.

El príncipe Uamile, al oír el diagnóstico de los médicos exclamó: «Pobre padre, era muy bueno, y no fué comprendido. No tenemos muchos amigos!»

Se produjeron escenas desgarradoras, especie de lectura sentimental cuando las esposas se enteraron de la muerte de su soberano. El príncipe, su hijo, lloró tanto y demostró tanta angustia que los médicos y huéspedes del hotel se lo llevaron procurando consolarle.

Las tres principales mujeres del rey exigieron se las dejase solas con el cadáver para proceder á los obsequios fúnebres. Le quitaron las joyas, le afitaron cuidadosamente y le ametraron con un cubrecama de seda verde dejándole asomar la cabeza cubierta con una especie de casaca azul. Las infelices mujeres han permanecido constantemente al lado del cadáver, hablándole muy quedo al oído, y acercando la oreja á la boca de Behanzin pareciendo escuchar la contestación.

Después de estas ceremonias las esposas del difunto disponen alrededor del cadáver una serie de botellas de varios licores. Dos de ellas se sacan á su lado y tomándolo entre los brazos lo culmpian cantando una melopea fúnebre.

Behanzin fué hecho prisionero en noviembre de 1892. Su cadáver será trasladado á su patria para rendirle honores.

Otra mujer hombre

Berlín 12.—Un profesor de esta ciudad conoció en uno de sus viajes á París á una encantadora joven, la condesa Dina Alma de Paradea, hija del conde francés de Rio Janeiro. Se enamoró de ella, le rogó fuese con él á Breslau para, después de presentarla á sus padres casarse con ella.

La joven vivía allí con los padres de su novio, que estaban encantados de su discreción y hermosura.

Un día cayó enferma, y á pesar de su resistencia á dejarse curar fué llamado un médico, que necesitó practicar un examen, le rogó que se desnudase.

La condesa se retiró á su alcoba y tomó un veneno violento. Cuando, causados de esperarla, acudieron los padres del novio, la hallaron muerta.

Al llevarla al lecho se hizo un descubrimiento imprevisto: la muchacha era muchacha.

Con ayuda de caderas y senos postizos había completado su apariencia femenina. Se ha venido en conocimiento de que se trata del hijo de un médico muy conocido en esta población. Su madre murió loca, y su hermano mayor está en un manicomio.

La cuestión religiosa

En Francia

Noticias varias
París 12.—Una información digna de crédito dice que la administración diocesana de París cree que la declaración que el Papa prohibe hacer al clero, pueden hacerla los feligreses sin intervención ninguna del cura-párroco, en cuyo caso la administración diocesana no se opondría á la continuación normal del ejercicio del culto.

Un diputado conservador había hecho ayer una consulta en este sentido, y se le había contestado negativamente, pero al llegar la noche la administración diocesana había ya cambiado de parecer.

Si este criterio prevaleciese podría ayudar mucho á la solución del conflicto, al menos en los primeros momentos.

El obispo de Versalles ha dirigido á los párrocos de su diócesis el siguiente aviso: Todos los inmuebles que pertenecan al Estado, al departamento ó al municipio pueden ser legalmente alquilados por el clero.

El arzobispo de París ha aceptado la hospitalidad que le ofrece el diputado Dony Cochin en su propia casa.

Las oficinas del arzobispado serán llevadas á las habitaciones que ocupaba ya el coadjutor.

De los departamentos llegan noticias diciendo que en algunos pueblos los curas-párrocos han fundado ya asociaciones culturales, á tenor de lo que dispone la ley.

Mirando documentos

París 12.—Clemenceau, Briand, Desseigne y el procurador general de la República han conferenciado hoy sobre diversas cuestiones relacionadas con la aplicación de la ley de separación.

El juez de instrucción Ducassé, ayudado por varios traductores é inspectores de seguridad, está revisando y coleccionando los documentos cogidos ayer en casa de monseñor Montagnini; un elevado funcionario del ministerio de Negocios Extranjeros asiste á la operación, con el objeto de separar todos los documentos anteriores á la ruptura de relaciones entre la República y el Vaticano.

Un antiguo miembro de la Junta parroquial y un feligrés habitante en la parroquia de San Juan, de París, han presentado esta tarde la declaración previa que la ley establece, pidiendo autorización para celebrar las reuniones públicas que exige el culto de la religión católica, desde el día 13 del actual hasta el día 12 de diciembre próximo, reuniones que podrían celebrarse desde las cinco y media de la mañana hasta las diez de la noche.

Del Vaticano
París 12.—De Roma dicen que el Vaticano ha comunicado á la prensa una nota declarando que las medidas tomadas contra Montagnini son de una violencia tal, que dejan en extremo lastimadas las conveniencias diplomáticas y la justicia social, pues el gobierno de la República había ya tolerado la presencia de Montagnini en París para el despacho de los asuntos corrientes, por lo cual se habrá duramente juzgado este acto en todos los círculos diplomáticos.

De todas maneras, este incidente no hará por ir su sangre fría á la Santa Sede en la lucha actual por los derechos sacrosantos de la Iglesia.

El día se ha pasado tranquilamente en toda Francia, aguardándose en todas partes con ansiedad que comience mañana el nuevo régimen.

Se han hecho hoy verbalmente ó por medio de circulares privadas varias convocatorias para que los fieles se reúnan mañana en determinados templos para protestar contra los secuestros que se intentan, análogamente á lo que se hizo cuando los inventarios. Los párrocos declaran que no tienen nada que ver con esas convocatorias.

Otras noticias

París 12.—De Nancy comunican que en el momento de abandonar el obispo el palacio episcopal se ha producido una manifestación pública, en que han tomado parte más de mil personas.

Mientras uno de los agentes de policía estaba tomando el nombre de algunos de los manifestantes, se le ha dirigido el propio obispo vivamente y le ha increpado con dureza, hasta que sus acompañantes se han llevado lejos de aquel sitio al prelado, contra quien ha sido instruido un proceso verbal.

En los círculos realistas se ha dicho que el duque de Orleans hará próximamente una visita al Papa, protestando contra la ley de separación; el gobierno vigila mucho todos esos manejos de los manérguicos, quienes buscan coligarse.

Esta noche dos feligreses de la parroquia de San Germán han presentado á la Prefectura la declaración previa pidiendo autorización para las reuniones que el culto exige en dicha iglesia y en la capilla del cementerio del Padre Lachaise.

En Roma se asegura que el Vaticano tiene intención de dirigir á todas las potencias una Nota protestando contra la violación de los archivos de la antigua Nunciatura, de los cuales ora guardador Montagnini y declinando toda responsabilidad por la pérdida de documentos que concernían á varias naciones.

De Brast dicen que el alcalde ha comunicado á los párrocos que, en virtud de la ley de separación, se incautará el municipio de los edificios presbiteriales que no se le alquilen, para instalar en ellos servicios municipales.

LOS DEPORTES

El arte de patinar

De todos los sports de invierno, el más higiénico y el más divertido es indudablemente el del patín.

El patinar es un ejercicio más de habilidad que de fuerza.

En él se lucen como en ningún otro las líneas elegantes de las mujeres que lo practican, por el movimiento rítmico y acompasado que imprimen á su cuerpo al deslizarse sobre la superficie helada.

Parece sencillo y es, sin embargo, uno de los sports más difíciles de practicar con perfección.

En el patinar hay figuras fundamentales. Las simples son cuatro: de fuera á ade-

lante, de fuera á atrás, de dentro á adelante y de dentro hacia atrás. Estas figuras hay que ejecutarlas alternativamente sobre cualquiera de ambos pies, siendo su principal objeto el de dar unidad á los movimientos, acostumbrando el cuerpo al equilibrio necesario.

Cuando se dominan ya estas primeras figuras el patinador puede lanzarse á hacer círculos y curvas de todas clases.

Para ser un virtuoso del patín hace falta mucha perseverancia, pues este sport, de gracia y ligereza, exige una gran perfección. En los movimientos para llegar á hacer las figuras clásicas que constituyen el orgullo de los verdaderos patinadores.

Una de las cosas más difíciles para los neófitos es el bato sobre las finas láminas de acero, y, no obstante, es sencillísimo para los que han llegado á dominar este arte.

En Francia, donde está muy generalizado el ejercicio, se celebran todos los años carreras de velocidad, pues con los patines de cuchilla se pueden alcanzar grandes velocidades, que permiten hacer recorridos sensacionales, en que se prueba el mérito de los corredores y en los que se disputan la palma de los campeonatos.

Es evidente que á la perseverancia se han de unir condiciones físicas, pues o que en este caso, como en todo otro ejercicio, los músculos han de trabajar, y sostener un gran esfuerzo, aunque no todos los patinadores hayan de dar curso á realizar ejercicios difíciles ó rápidas carreras.

El patinaje, practicado sin pretensiones, constituye una gimnasia fácil, higiénica y saludable, sobre todo en invierno, en que no son practicables otros sports.

EL MUNDO AL DIA

ESTADOS UNIDOS—Dice *La Tribuna*, de Chicago, que Mr. Bellamy Storer, embajador que fué de los Estados Unidos en Viena y ministro en Madrid, ha dirigido á Mr. Roosevelt una carta, aludiendo contra la reciente disposición Presidencial que le separó del Cuerpo diplomático norteamericano.

La severa medida de Roosevelt se fundaba en que la esposa de Mr. Bellamy Storer usó indirectamente de cartas del Presidente para hacer que obtuviera el capelo cardenalicio monseñor Ireland. Se acusa también á mistress Bellew Storer de haber intervenido en los asuntos de Estado de Francia, conspirando para casar el Príncipe Victor Napoleón con una Princesa de Orleans.

Bellew desmiente rotundamente en su carta el fundamento de tales acusaciones. Recuerda á Roosevelt que, siendo gobernador de Nueva York, le pidió, tanto á él como á su esposa, que influyeran en el Vaticano para que monseñor Ireland fuese cardenal, porque este prelado podía prestar grandes servicios para resolver los problemas relativos á la Iglesia católica en Filipinas.

AUSTRIA—Anuncia un telegrama de Viena que en los círculos políticos y diplomáticos ha causado pesosa impresión el discurso pronunciado por Marconi en Venecia, al serle entregada una medalla de oro por el alcalde de dicha población.

El famoso inventor deslizó en su discurso de gracia la siguiente frase, que ha sido calificada de imprudente: «El día en que la guerra estalle en estos mares, mi radiotelegrafía comunicará á todo el mundo la victoria de Italia.»

En Budapest, donde se hallan ahora reunidas las delegaciones, la frase de Marconi ha producido general asombro temiéndose que contribuya á aumentar las diferencias existentes entre Italia y Austria.

ITALIA—Carolina Otero, que se encuentra actualmente en Roma, ha declarado á un periodista lo siguiente, acerca de su anunciado matrimonio: «Es falso que yo proyecte casarme con un millonario inglés. Un periódico de París ha inventado esta fábula, exagerando un leve incidente amoroso que no se puede contar, ya ha sido por causarme molestias y perjuicios.»

HOLANDA—Asegúrase que la Reina Guillermina irá á pasar el mes de Enero en el mediodía de Francia.

La bella Sberana fijará su residencia en Cannes (cerca de Cannes), como la última vez que visitó el país.

La acompañará el Príncipe consorte. Ambos guardarán riguroso incógnito.

ESPAÑA—El teniente de la Guardia Civil, D. Eusebio Salinas, con fuerzas del benemérito instituto á sus órdenes ha capturado á la cuadrilla de bandos que capitanea José Bolaños (a) *Tío Pepe*.

La cuadrilla se componía de él y seis individuos más, que han cometido en estos últimos tiempos muchos robos, especialmente de ganados, en algunos cortijos situados en los términos de Jerez, Puerto de Santa María, Medina Sidonia y otros.

Los ganados que los bandoleros lograron arrebatarse en sus correrías han sido recuperados.

—Ha fallecido en Málaga una mujer de 112 años llamada María Josefa Suárez, conservando hasta la hora de la muerte por completo todas sus facultades mentales.

Almacenes MONTANER

Recibidas las Novedades de Otoño é Invierno
Queda abierta la venta á precios baratísimos
Modelos ORIGINALES DE PARIS comprados personalmente por el dueño del Establecimiento.

Hijas de G. Lassalle

ANTIGUA CASA LASSALLE.—FUNDADA EN 1837
— SAN NICOLAS, 29 —
Gafas, lentes y cristales de todas clases.
Variadísimo surtido de oleografías, fotogramas, fotocromos, etc.

Perfumería INGLESA

Antes Casasnovas
CADENA 6—PLAZA SANTA EULALIA—20
Habiendo recibido un escogido y abundante surtido de artículos para el próximo invierno, NO COMPRAR sin antes visitar la perfumería inglesa.
Precios reducidos
Chanclos de goma, zapatillas suizas, paraguas ingleses y del país, porcelana artística, objetos para adorno y regalo, artículo de viaje, neceseres, bolsos, portamonedas, carteras, petacas, juegos de café, té y tés, muebles, perfumería nacional y extranjera, bisutería.

D.ª Luisa Vidal y Sbert

Viuda de D. José Parietti
Ha fallecido después de recibidos los Santos Sacramentos
E. P. D.
Sus afligidos hijos, hija, hija política, nietos, hermanas políticas, sobrinos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tal desgracia, les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que en sufragio del alma de la finada, se rezará mañana á las nueve de la misma en la iglesia de San Juan y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada; como también al funeral que se celebrará el lunes 17 en la parroquia de Sta. Cruz á las once de la misma.
Casa mortuoria: P. Libertad—7
El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á los fieles que debidamente contritos ofrecieren una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de la difunta.

Alcance de la noche

CUENTOS DEL SÁBADO

El barrilito

El tío Chicote, posadero de Perville, detuvo su tilburi ante la quinta de la tía Magloria. Era un muchachote de cuarenta años, rojo y panzudo, y que pasaba por pillín.
Ató su caballo al poste de la valla, penetrando luego en el patio. Poseía tierras colindantes con las de la vieja que ambicionaba desde hacía tiempo. Veinte veces había probado á comprárselas, pero la tía Magloria se negaba obstinadamente.

—Aquí he nacido y aquí moriré— decía.
La encontró mondando patatas en el quicio de la puerta.

A sus sesenta años era seca, arrugada, encorvada, pero incansable como una muchacha. Chicote la tocó en el hombro, amistosamente, sentándose después en el pozo.

—¿Qué hay amiga? ¿Y esa salud, tan campante siempre?
—No va mal; ¿y usted, tío Juan?
—Así, así! Algún dolorillo. Si no fuera por eso todo iría bien.

—¿Vamos, me alegro!
Y no dijo más. Chicote la miraba trabajar. Sus dedos de gancho, nudosos, duros como patas de cambaros, asían, á modo de pinzas, los tubérculos grises en una mano, y vivamente los hacía girar, sacando largas tiras de piel que se iban pegando á la otra. Y cuando la patata estaba amarilla la arrojaba en un cubo de agua.

Tres gallinas atrevidas venían una tras otra hasta sus faldas á recoger los desperdicios; luego se escapaban á todo correr, llevando en el pico su botín.

Chicote parecía nervioso, dudando, ansioso, con algo en la punta de la lengua que no quería salir. Por fin se decidió:
—Diga usted, tía Magloria...

—¿En qué puedo servirle?
—¿Con que sigue usted sin querer venderme la finca?

—¡Ah, eso no! No lo espere. Lo dicho, dicho está, no hay más que hablar.

—Es que he encontrado un medio que nos conviene á los dos.

—¿Cuál es?
—Mire usted, me la vende y luego se la queda usted á pesar de ello. ¿No comprende usted? Siga usted mi razonamiento. Me explicaré.

La doy cada mes 150 francos. ¿Oye usted bien? Cada mes la traigo á usted en mi cochecillo 30 escudos de á duro. Y después nada ha cambiado, nada absolutamente. Usted queda en su casa sin deberme nada. No hace usted más que tomar mi dinero. ¿Le conviene á usted?

La miraba con aire contento, con aire de buen humor.

La vieja le consideraba con desconfianza buscando la trampa. Preguntó:
—Eso es para mí, ¿pero para usted, esta quinta no tengo que dársela?

—No se preocupe de eso. Usted estará aquí hasta que Dios quiera. Está usted en su casa. Únicamente me firmará un papelito en casa del notario, para que después de usted pase á mí esto. No tiene usted hijos, sólo sobrinos sin interés. ¿Hace? Conservará usted su posesión mientras viva, y la doy 30 escudos al mes. Es todo ganancia para usted.

La vieja se quedó sorprendida, inquieta; pero sentía la tentación. Replicó:
—No digo que no. Solamente quiero pensarlo. Vuelva usted á mediados de la semana que viene, y responda.

Y el tío Chicote se marchó, tan contento como un rey que acaba de conquistar un imperio.

La tía Magloria se quedó pensativa. No durmió la noche siguiente. Durante cuatro días tuvo una fiebre de dudas. Olafatesha algo malo para ella en el asunto; pero la idea de los 30 duros, de ese rico dinero contante y sonante, que caería en su delantal como del cielo sin hacer nada, la roía de deseos.

Así es que se fué á ver al notario y le contó su caso. El le aconsejó que aceptase la proposición de Chicote, pero pidiendo 50 duros, porque su granja valía, por lo menos, 60.000 francos.

—Si vive usted quince años—decía el notario,—sólo le pagará 15.000 francos.

La vieja se estremeció ante la perspectiva de los 50 duros mensuales; pero seguía escamada, temiendo mil cosas imprevistas, trampas ocultas, y permaneció hasta la noche, haciéndose preguntas, sin poder decidirse.

Por fin mandó que preparasen el acta y volvió á su casa, alegre, como si hubiera bebido un jarro de sidra nueva.

—Cuando llegó Chicote, por la respuesta se hizo rogar mucho, temblando de miedo á que no quisiera aceptar lo de los 50 duros. Por fin anunció sus pretensiones.

—El dió un salto de extrañeza y se corrió á la banda.

Entonces, para convencerle, se puso á razonar sobre la duración probable de su vida.

—No tengo ni para cinco ó seis años, seguramente. Aquí estoy con mis setenta y tres y nada fuerte. La otra noche creímos que me iba. Me parecía que vaciaban mi cuerpo cuando me tuvieron que llevar á la cama.

—Pero Chicote no se dejaba pescar.
—¡Vamos, vamos, parroquiana, si está usted más tiesa que la torre de la Iglesia! Lo menos vivirá usted ciento diez años. Me enterará usted, de fijo.

Se perdió todo el día en discusiones. Pero como la vieja no cedía, el posadero al cabo, consintió en dar los 50 escudos.

Al día siguiente firmaron el acta, y la tía Magloria pidió 10 duros de arras. Pasaron tres años. La buena mujer estaba hecha una bendición. Parecía no haber pasado un día por ella, y Chicote se tiraba de los pelos. Se figuraba que llevaba pagando la renta medio siglo, que le habían engañado, arruinado. Iba de cuando en cuando á visitar á la granjera, como se va á ver en Julio si el trigo está maduro para la hoz. Ella le recibía con una mirada maliciosa; como si se felicita-se del buen tiempo que le había dado, y él volvía á montar en su tilburi murmurando:

—No reventarás nunca, arpa vieja! No sabía qué hacer. Hubiese querido estrangularla al verla. La detestaba con un odio feroz, de campesino robado.

Entonces buscó medios. Por fin, un día volvió á verla, frotándose las manos, como hacía la primera vez al proponerle el trato.

Y después de charlar unos minutos:
—Diga: ¿por qué no viene usted á cenar á casa cuando pasa usted por Perville? Murmuran, dicen que no somos amigos, y lo siento. Ya sabe que en mi casa no

conduco regular, la baja de los individuos que se hallen en dichas condiciones, de las unidades en que figuren, dándoles de alta en el batallón ó pidiendo lo sean en los depósitos, según el caso, y que para los reemplazos sucesivos se den oportunamente por el Estado Mayor Central las órdenes de destino al citado batallón.

Adoración nocturna
En la iglesia de San Felipe Neri, hoy se celebrará la vigilia mensual de la Adoración nocturna al Santísimo Sacramento.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

Comandancia de Marina
Por la Comandancia de Marina de Mallorca se interesa la presentación del cabo de mar de primera clase licenciado Juan Salom, para hacerle entrega de la cédula de cruz de plata del Mérito Naval, con distintivo blanco pensionada con 250 pesetas mensuales durante su servicio activo por el Mérito que contrajo en la extinción del incendio del taller de proyectiles del Arsenal de Cartagena.

tiene que pagar. Siempre que quiera venga sin escrúpulo, me dará una satisfacción.

La tía Magloria se lo hizo repetir, y al día siguiente, yendo al mercado, metió el carricoche en la cuadra de Chicote y pidió la cena ofrecida.

El posadero, radiante, le trató como á una reina: la sirvió pollo, budín, anguila, pierna de cernero y coles con tocino. Pero no comió casi nada, acostumbrada desde niña á vivir de una corteza de pan y manteca.

Chicote insistió desorientado. «No bebía tampoco y se negó á tomar café.

La dijo:
—Tomará usted una copita.

—¡Ah! eso sí.

Y gritó á la criada:
—¡Rosalia! Trae del fino, del extrafino, de las tres Estrellas.

Apareció la sirvienta, trayendo una botella larga, adornada con una hoja de parra de papel. Llenó los dos vasos.

—Pruebe usted éste, es del famoso.

Y la buena mujer se puso á beber despacito, á traguitos, haciendo durar el placer.

Quando hubo vaciado su vaso, lo escribió, declarando:—Eso sí, es del fino.

No había terminado de hablar, cuando Chicote le llenó otra vez el vaso. Quiso negarse pero era demasiado tarde y lo saboreó largamente como el primero. Quiso entonces hacerla aceptar la tercera ronda; pero ella se resistía. El insistía.

—Si esto es como leche: yo me tomo diez, d. ee, sin notario. Pasa como azúcar. No se sube á la cabeza; parece que se evapora en la lengua. ¡No hay nada mejor para la salud!

Como tenía muchas ganas, cedió; pero sólo tomó media copita.

Entonces Chicote, con un rasgo de generosidad, exclamó:

—Vaya, puesto que le gusta voy á darle á usted un barrilito, para que vea que somos siempre dos buenos amigos.

La mujer no dijo que no y se marchó un poco alegre.

Al día siguiente el posadero entró en el patio de la tía Magloria, sacó del fondo del coche un barril pequeño, y queriendo hacerla probar el contenido, bebieron tres copas cada uno, y al separarse la dijo:
—Ya sabe usted; cuando se acabe hay más; no tenga cortedad. Cuanto antes se acabe más gusto me da.

Y subió á su tilburi. Volvió cuatro días después. La vieja estaba ante su puerta ocupada en cortar el pan de la sopa.

Se acercó, la dió los buenos días, la habló en sus mismas narices, por oler su aliento. Y reconoció un tufo de alcohol. Entonces se iluminó su semblante.

—¿No me ofrece usted un vasito?—la dijo.

Y trincaron dos, tres veces.

Pero pronto corrió por la comarca el rumor de que la tía Magloria se emborrachaba sola. La recogían en su cocina, ó en su patio, ó en los caminos próximos, y era preciso transportarla á su casa inerte como un cadáver.

Chicote ya no iba á su casa, y cuando le hablaban de la paisana, murmuraba con cara triste:
—¿No es una lástima, á su edad, haber tomado ese vicio? Cuando se es viejo no hay salvación. ¡Esto acabará por jugarle una mala partida!

Esto la jugó una mala partida, en efecto. Murió al invierno siguiente, hacia Navidad, porque se cayó borracha en la nieve.

Y el tío Chicote heredó la granja declarando:

—Esta granja, si no llega á darme á la bebida, tiene cuerda; para diez años más.

GUY DE MAUPASSANT.

R. O. de 13 de noviembre último la instancia que elevó pidiendo examen para primer Maquinista Naval por no haber ejercido durante dos años el cargo de Segundo Maquinista, según es necesario por la R. O. de 15 de octubre de 1901.

—Se interesa, además la presentación del soldado de Infantería de Marina licenciado Miguel Vidal Horrach para entregarle documentos.

El vendabal de ayer

El viento Norte sopló ayer con violencia tal que durante la tarde y primeras horas de la noche, se hacía imposible la circulación por nuestras calles. Parecía aquello talmente un huracán.

Arrancó el viento muchas tejas arrojándolas en la mitad de la calle.

Recibimos noticias de diferentes puntos de la Isla que acusan de que el vendabal fué igualmente impetuoso en casi toda Mallorca.

El arbolado ha sufrido muchos desperfectos.

También el viento ha derrumbado parte de la pared que cerca los talleres de las obras del puerto.

En esta ciudad también el vendabal ha causado buen número de desperfectos, en diferentes fincas.

En una de la calle de la Merced, una alta pared se desplomó, no causando fortunadamente desgracia personal alguna.

En la Audiencia

Señalamiento
El lunes próximo 17 del actual á las once tendrá lugar ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial, la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral, apelación en un efecto deducido por doña Catalina Juliá Busquets contra D. Rafael Jaume Llabrés y Busquets.

Los letrados señores Sampol (D. Pedro) y Socas defenderán respectivamente á las partes.

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Fomento y Beneficencia, D. Gabriel Fuster; de Gobierno y Policía, D. Pedro Canet; de Alumbreado y Reemplazos, D. Bartolomé Barceló; de Obras, D. Rafael Ramis y de Ensanche, D. Antonio Rebasca.

Para el próximo lunes se halla convocada la de Comisión Ensanche y Murallas.

A efectos de reclamación se halla expuesto en la secretaría del Ayuntamiento el expediente instruido con motivo de haber solicitado D. Juan Gil Pons permiso para instalar un motor á gas, en su fábrica de curtidos, situada en la calle B. del plano de Ensanche.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía. Se han resuelto algunos expedientes de trámite y se aprobaron varios cuentas.

La Comisión de Obras ha celebrado sesión esta mañana. En ella se han concedido diferentes permisos para obras particulares y también se aprobaron varias cuentas.

Huelga de estudiantes

Los alumnos del Instituto del quinto y sexto cursos declarados en huelga por reclamar anticipo de vacaciones, hoy han acudido de nuevo á clase. Viendo que no podían conseguir sus pretensiones han cedido en ellas y hoy todos han asistido á escuchar las explicaciones de sus profesores.

Individuos de policía y guardia municipal han vigilado por las inmediaciones de Montesión para evitar coacciones, que hoy no han intentado cometerse.

A cobrar

El día diez y nueve del actual se abre el pago de los haberes á los individuos de Clases pasivas que lo perciben por la Depositaria de esta Delegación en la siguiente forma:

Día 19—Montepío Militar—Montepío Civil y Jubilados.

Día 20—Retirados de Guerra y Marina y Cruces pensionadas.

Los panaderos

Esta tarde, á las 12:30, una comisión de obreros panaderos ha pasado al despacho del Gobernador civil, llamados por esta autoridad, para consultarles una duda sobre la implantación de las 24 horas del descanso dominical.

Los patronos solicitaban que en la mañana del domingo fuese reparado el pan á los domicilios que se acostumbraba servir. Los obreros parece que se muestran conforme con ello.

Mañana á las diez en el Café del Reñidero celebrarán junta para ponerse de acuerdo.

De Instrucción pública

La Junta Provincial de Instrucción Pública acordará felicitar al nuevo ministro Sr. Amalio Jimeno.

La casa ofrecida á la Maestra de Ibiza en la calle de Santa Cruz para destinarse á escuela, según dictamen facultativo sus condiciones higiénicas son deficientes y la seguridad sospechosa.

Se ha concedido jubilación por edad á D. Juan Miralles Pericás, maestro de

Luchamayor y á D.ª Isabel Torres Ferrer, maestra de La Puebla.

Arrollado por un carruaje

Esta mañana un niño que atravesaba el camino de Ronda ha sido arrollado por un carruaje. El conductor no ha podido evitar el atropello, siendo inútiles los esfuerzos que ha hecho para este fin.

El niño ha sufrido contusiones en varias partes del cuerpo.

Ha sido curado en la farmacia de la viuda de Salom por el médico Sr. Barga y después trasladado á su domicilio que lo tiene en la calle de San Magín de quel arrabal.

Temporal en el mar

Continúa siendo muy tempestuoso el tiempo que reina en el mar. El viento y el fuertísimo oleaje hacen en extremo difícil la navegación, tanto á vela como á vapor.

Por dicho motivo el vapor Isleño no ha legado hoy procedente de Alicante é Ibiza. El Miramar ha llegado de Argel á las once del día. Su travesía ha sido en extremo penosísima.

El vapor Lulio ha vuelto á suspender su salida para Ibiza y Valencia.

Todos los buques anclados en el puerto han tenido que reforzar sus amarras.

El bote de los prácticos del puerto que estaba amarrado junto al vapor Bellec, ha roto sus amarras estrellándose en la escollera del muelle, habiendo quedado completamente destruido.

Coches automóviles

D. Joaquín Mascará propietario del hotel La Alhambra acaba de firmar un contrato por el cual se tienen que entregar antes del próximo mes de Junio tres coches omnibus automóviles de la acreditada casa Delahaye de París, de fuerza 15/20 H. P.—Estos tres coches son exactamente iguales á los que prestan hoy el servicio de Ciudadela á Mahón que son también de dicha casa Delahaye—La cabina de cada omnibus es de diez asientos al interior y dos delante.

Notas del Carnet

Esta mañana, en la parroquia iglesia de Santa Cruz se han celebrado los funerales en sufragio del alma de la señora D.ª Francisca Perelló, madre de nuestro amigo y colaborador D. Juan Luis Estelrich.

Este acto religioso se ha visto muy concurrido de personas de todas las clases sociales.

Reiteramos á nuestro amigo el Sr. Estelrich y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

DE VIAJE

Procedentes de Argel han llegado esta mañana en el vapor Miramar, D. Nicolás Feal, D. Lorenzo Morrell, D. Juan Morrell, Mr. Edmond Lurand, Mr. Jacques Lavallette, D.ª Eulalia Andreu, D. Bartolomé Escandell, D.ª Augustia Lopez, D. Juan Pons, D. Bernardo Ribas, D. José Ferrer, Mr. Georges Manegat, D. Antonio Marí, D. Mariano Juan, D.ª Elisa Rover, doña Gloria Masó, D. Rafael Masó, D. Antonio Escandell, D. Antonio Marí, don José Ferrer, D. Vicente Roig, D.ª Eulalia Roig, D. Francisco Soler, D. Jaime Juan, D. Antonio Juan, D.ª Catalina Torres, D. Miguel Torres, D. José M.ª Canonge, D.ª Catalina Ambrosia, D.ª María Gomila.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana terminarán en la Concepción dedicadas al Santo Títular.

Otras funciones.—En las iglesias que se citan mañana se celebrarán las siguientes:

En la misa mayor de la Catedral predicará el M. I. señor D. Antonio M. Alcover.

En San Antonio de Pádua al anochecer la novena de Belén con sermón por el Pbro. D. Pedro Marí.

La novena del Niño Jesús se hará al anochecer en Santa Cruz, San Jaime y San Felipe Neri; á las once y tres cuartos en San Nicolás; en las Capuchinas á las cinco y media de la tarde y en la Misión, Merced y San Juan, á las siete y media.

Para el lunes

Cuarenta Horas.—Empezarán en San Juan dedicadas por devota persona al Misterio de la Inmaculada.

A las cuatro de la tarde exposición; al anochecer rosario, meditación, coronailla de las doce estrellas y reserva.

MILITARES

Servicio de la Plaza para mañana: Parada.—El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día.—El Teniente Coronel de Caballería D. José Roviralta Gamboa. Hospital y Provisiones.—El quinto capitán del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia.—El tercer oficial del Regimiento Infantería de Inca y clases del de Palma.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Inca.

MARITIMAS

Movimiento de buques en nuestro puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas.—A las once de esta mañana ha entrado procedente de Argel el vapor Miramar con la correspondencia, 33 pasajeros y carga general.

Salidas.—Con destino á Huelva ha salido esta mañana á las doce el vapor inglés Gortepex.

Despachados.—Continúa despachado el vapor Lulio para Valencia é Ibiza. Hoy se ha despachado para Barcelona el vapor Balar.

Para Ibiza con cargamento de electra se ha despachado el pallebot Balar. Mañana se espera procedente de Barcelona el vapor Cataluña el cual saldrá para Ibiza por la noche si el tiempo amaina.

Memorandum

PARA MAÑANA

Santos del día.—Santos Adelaida y Valentín. Sol.—Sale á las 7 h. 3 m.; pónese á las 16 h. 27 m.

Luna.—Sale á las 8 h. 57 m.; pónese á las 18 h. y 50 m.

Cuarenta Horas.—En la Concepción. Trenes para viajeros.—De Palma para Manacor y Felanig á las 7:40, 14 y 18:15 (mixto entre Santa María y Felanig).

De Palma á La Puebla: á las 7:40, 14:30 y 18:15 (mixto entre Empalmes y La Puebla).

De Manacor á Palma, Felanig y La Puebla á las 6:30 y 17:15.

De Felanig á Palma, Manacor y La Puebla á las 6:40, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 17.

De La Puebla á Palma, Manacor y Felanig: á las 6:55, 13 y 17:25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalmes).

De Manacor á Palma: á las 2:30 (mixto). Horas á que llegan los trenes para viajeros á la estación de Palma: á las 7:30, 9, 15:17 y 19:45.

Tranvías.—Salidas de Palma para Porto-Pi: De la plaza de la Libertad á las 5:50 mañana y de la plaza de Coll des las 7 mañana á las 9 noche, sale un coche cada 15 minutos.

Mercedes.—En Binisalem, Pollensa y Samsellas.

Vapores correos.—Llegadas á Palma de Barcelona de 7 á 8 el Cataluña. Salida de Palma: A las 23 para Lina el Cataluña.

El servicio telegráfico y la Prensa

Vuélvase a ocuparse de nosotros La Almudaina, en su número de hoy, a propósito del servicio telegráfico de la prensa de esta capital; y lo que escribe parece como hecho de intento para inducir á la sospecha de que durante el pasado mes de Noviembre ha reforzado su sección telegráfica para hacer de ello un argumento irrefutable contra los demás periódicos locales.

No rehúsa La Almudaina que se haga extensiva la investigación de los datos estadísticos á todo el año corriente ni aún á los dos anteriores; pero por si acaso, curándose en salud, añade que el resultado de la investigación habría de causar poco efecto tratándose de cosas tan rancias.

Sea cual fuese el resultado de esas estadísticas, no destruirán seguramente lo que hemos afirmado y ha creído deber impugnar La Almudaina, ó sea que La ÚLTIMA HORA publica una nutrida sección de telegramas, pero telegramas verdaderos y recibidos por los hilos.

Que normalmente nuestra sección telegráfica es nutrida lo saben nuestros lectores y lo demostrarán los datos oficiales al hacerlos públicos. Poco importa que en un día dado ó en un mes, si se quiere, de otro compañero haya sido más nutrida. Juzgamos de la bondad de la información telegráfica por la importancia y oportunidad de las noticias que nos transmite, y no precisamente por su extensión, y por eso dejamos hasta cierto punto al buen criterio de nuestro correspondiente el alargarla ó abreviarla, según el índole de los sucesos del día.

Siendo este nuestro modo de pensar, jamás hemos tenido interés en alargarla artificialmente, bien adornando la simple noticia con comentarios propios ó del correspondiente, ó poniendo á contribución el servicio ajeno.

En cuanto á llevar una estadística de los telegramas que de hoy en adelante cada cual publique, no tenemos en ello el menor interés; pues la afición á las estadísticas que gratuitamente nos atribuye La Almudaina, no existe en nosotros; y si de datos estadísticos hemos hablado, ha sido porque á ello nos ha obligado el colega, publicando algunos que á nuestro modo de ver, no demuestran lo que pretendía demostrar.

Sin embargo, puestos en el caso, hemos acudido á las oficinas de Telégrafos en demanda de datos oficiales de nuestro servicio con relación al de la Prensa de esta capital; y se nos ha contestado que no podían facilitarlos como tampoco habían podido satisfacer oficialmente igual demanda de La Almudaina. En vista de esto, y haciendo notar de peso que los datos de nuestro colega no son oficiales, nos dirigimos hoy á la Dirección general de Comunicaciones en súplica de que los ratifique y nos facilite los que la Dirección de esta provincia no ha pedido ofrecernos.

Seguiremos como hasta el presente procurando que nuestro servicio telegráfico sea tan extenso é interesante como lo reclaman las circunstancias y lo exija la importancia de nuestra publicación, sin que nos importe un comino si hay quien por capricho ó por alucinar á lectores poco avisados, se empeña en dar al suyo una extensión que, no siendo impuesta por algún acontecimiento extraordinario, consideráramos excesiva.

Nuestro colega el Diario de Mallorca, de hoy, que trata también este asunto, entre otras cosas, dice lo siguiente: «Otra vez La Almudaina ha removido el asunto de la información telegráfica de la Prensa de Palma, publicando una estadística que la coloca en el primer lugar. A nosotros, modestos, no nos ha molestado su auto-encumbramiento. Quedése ello para los que se contentan. Sin embargo, encontramos atinada la observación de La ÚLTIMA HORA: que se forme la estadística de los telegramas de la Prensa durante todo el año, y si se quiere, durante todo un quinquenio. Esta estadística dará, á nuestro juicio, la justa medida. Nosotros, precisamente, durante el último mes tuvimos un servicio telegráfico defectuoso á causa de haberse separado el director, don Federico Crusellas, y el propietario, don Santos de Aldama, de la Agencia Española, la que hoy sigue ya funcionando perfectamente y nos sirve una exacta y bastante extensa información. Es una indicación que hacemos, que poco nos importa que sea ó no atendida, pues nosotros publicaremos, el día que queramos, (en nuestro poder están) la estadística de nuestros telegramas, que satisface, más de lo deseable, nuestras modestas aspiraciones.»

Nuestro colega La Tarde, en este asunto interviene de nuevo hoy y escribe lo siguiente: «La Almudaina—imitando á la gente cursi y presuntuosa que al hallarse entre otra gente que cree no la conoce, no despendicia ocasión de hablar de sus criados, sus muebles, sus vestidos y sus coches, por más que no tenga ni una mala criada, ni más muebles que los precisos, ni más vestidos que los puestos ocultando los de encima lo miserable de los que no se ven—vuelve á plantear la cuestión que encabeza estas líneas. Y La ÚLTIMA HORA tomándolo por lo serio, cosa que á nuestro juicio, no ha debido hacer, empezó á impugnar los conceptos vertidos por el citado colega y se propone continuar haciéndolo cuando haya obtenido los datos necesarios para ello. No obstante, habiéndose apropiado La Almudaina la mayor parte de las palabras que dice han pasado por los hilos con destino á la prensa, y manifestando La

ÚLTIMA HORA que de las restantes casi todas han sido para ella, quedando tan sólo un remanente de 631 palabras, que en tal caso deberfan ser las recibidas por El Diario de Mallorca y La Tarde, nos hacemos cargo de este dato, tola vez que él demuestra la falsedad absoluta y evidente de los números consignados por La Almudaina y por consecuencia de las deducciones á que sirven de base y fundamento.

Esto aparte de que nos resistimos á crear hayan podido en las Oficinas de telégrafos facilitar al colega tales datos, á lo cual nos parece han de oponerse el Reglamento y la más elemental discreción que cabe suponer en los Oficiales de aquel cuerpo.

No creemos que merezcan ser tomadas en serio las alharacas de La Almudaina porque entendemos que al público le importa muy poco que un periódico gaste tanto ó cuanto en sus servicios, y en cambio le interesa mucho que estos servicios sean á la medida de su deseo, tan interesantes y de tan palpables actualidad que satisfagan su insaciable afán.

Por lo demás, estamos plenamente convencidos de que no siempre los servicios que más cuestan sean los mejores; tanto, que, tiempos atrás, en que gastábamos en nuestro servicio telegráfico tanto ó más de lo que dice gasta hoy La Almudaina, ello no obstante estaba bastante lejos de aventajar al que, entre telegramas y telefonemas tenemos hoy, que cuesta mucho menos, y que, aunque no quiera dicho periódico, es mejor que el suyo.

Puede, pues, el diario de la mañana, continuar tirando el dinero si así le place, ó no sabe hacerlo de otra manera, y dándose tono si tal es su gusto y cree que ha de haber quien se lo tome en serio; nosotros diremos con toda franqueza, seguros de que no ha de imitarlos La Almudaina, que seguiremos mejorado cuanto sea posible nuestros servicios y adquiriéndolos al precio más barato posible.»

DE TEATROS

Principal

Anoche tuvo lugar la segunda representación de la hermosa producción de Wagner, Lohengrin, obra deliciasísima, que siempre se escucha con agrado, aun cuando la interpretación no sea todo lo aceptable que fuera de desear.

Los artistas anoche, tal vez á causa del cansancio de noches anteriores, no consiguieron dar el realce que se merece aquella inspiradísima obra musical. Momentos hubo en que lucharon á brazo partido con la partitura que les ponía en grave aprieto. Esto no obstante, en conjunto la obra estuvo mucho mejor presentada que el jueves: los coros estaban mejor ajustados, y se salvaron ciertos pasajes por parte del tenor señor Fini y del barítono señor Chalis, que dieron á sus papeles más realce.

Momentos hubo que la señora Bernardi hizo sentir con las delicadas palabras de la enamorada Elsa. El bajo señor Lucanti, muy discreto toda la noche dando verdadero colorido á la figura arrogante del Rey.

La orquesta ajustada, principalmente en el segundo acto, haciéndose aplaudir en el preludio del tercero y en la marcha nupcial del mismo.

Anoche, en el momento de terminar el primer acto, se apagaron las luces eléctricas de todo el teatro. Este quedó casi por completo á oscuras, durante esto, por espacio de un cuarto de hora. Lo sucedido anoche, viene á confirmar la observación que hicimos el primer día: que en dicho teatro no se debía prescindir del alumbrado por gas, pues la electricidad está sujeta á interrupciones.

Entendamos, pues, que la Diputación debe ordenar que se instale en el teatro, el alumbrado mixto de electricidad y gas en la sala y en el escenario. De esta manera no sucederán hechos como el de anoche, que de haber ocurrido durante la representación, hubiera tenido ésta que interrumpirse.

Es de esperar que la Diputación aceptará como buenas, estas nuestras indicaciones.

Lirico

Anoche fué estrenada la zarzuela El vals de las sombras, letra de Joaquín Dicenta y música del Mtro. Torregrossa. El libreto tiene situaciones cómicas que fueron muy aplaudidas. Es una obra de orden escrita con especial gracia por el aplaudido autor de Juan José.

Uno de los números que podíamos llamar el del vals de las sombras mereció que el público fijara la atención en el mismo. Al final de la representación se levantó varias veces el telón siendo aplaudidos los intérpretes, estando acertados todos, principalmente la señora Domingó y el señor Gil.

La característica Josefa Gomez estuvo inimitable.

Los programas para estos días son muy escogidos: Esta noche: Terrible Perez, El Vals de las Sombras y El Perro Chico. Mañana á las tres y media: El Terrible Perez, á las cinco el Huso Cañizares y Las Carceleras y á las ocho y media La Mala Sombra, El Vals de las Sombras, La Pitanzca y La Taza de Thé.

Biblioteca de Filosofia Científica

Psicología de la Educación, por el Dr. Gustavo Le Bon.

La Vida y la Muerte, por el Dr. A. Dastre.

Las Fronteras de la Enfermedad, por el Dr. J. Héricourt.

El Valor de la Ciencia, por H. Poincaré.

El Alma y el Cuerpo, por A. Binet.

Precio de cada volumen: 3'50 PESETAS. Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16

XIX REGALO del Almanaque Bailly-Bailliere 6 Frascos del exquisito «Anís infernal», fabricado por D. Miguel Serra, de Lérida. Precio del Almanaque 1'50 pesetas. De venta en la Librería TOUS.

Gacetillas

Esta tarde, á las seis, debe reunirse la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Hoy en las Capuchinas se ha celebrado lucida fiesta dedicada á la Inmaculada Concepción.

El presidente de la Democracia Balear nos ha invitado á la velada que tendrá lugar mañana á las 8 1/2 de la noche en el local de la misma.

La suscripción abierta por El Obrero Balear á favor de las familias de los obreros muertos en Bilbao con ocasión de la última huelga y de los que sufren prisión por dicha causa asciende á 28'95 pesetas.

El vapor Balear ha salido esta tarde, á la hora de itinerario, para Barcelona.

DIETARIOS ó agenda de bufete para 1907; clase económica 80 céntimos de peseta; clases varias á 1, 1'50 2, 2'50 y 3 ptas.—Imprenta y Librería TOUS.

En el corral común de Son Servera se halla depositada una oveja de dueno ignorado.

El Juez de la Comandancia de Marina de Mallorca llama á los que se consideren dueños de un hotel, forma ballenera encontrado por varios pescadores de la Colonia de San Jorge (Santanyá).

En el vapor correo de Valencia saldrá para aquella ciudad el inspector de policía Sr. Saletas acompañando un joven detenido en Palma que se fugó de casa de sus padres que los tiene en dicho punto.

TARIETAS de visita, participaciones de boda, menús y participaciones de nacimientos.—Economía, elegancia y novedad.—Imprenta y Librería TOUS.

Se nos denuncia que en la carretera de Establecimientos frente al establecimiento denominado Can Lluís, se han colocado unas piedras, que estorban sobremanera el paso á los transeúntes. Suplicamos á quien corresponda ordenar quitar aquel estorbo.

El Juez municipal de Lloseta cita á los que se creen con derecho á los bienes pertenecientes á la finada Margarita Catalá Ferrer.

El Juez de Pollensa llama á los que tengan derecho al inmueble situado en aquel término municipal, de la finca denominada Roca.

FACTURAS papel comercial, sobres timbrados y tarjetas comerciales.—Economía y buen gusto.—Imprenta y Librería TOUS.

Están muy adelantadas las obras de construcción del nuevo edificio de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Aquella edificación tiene gran importancia y la dará á la calle de Raimundo Lulio donde se levanta.

Hoy como de costumbre se ha celebrado mercado en la plaza del mismo nombre.

LIBROS RAYADOS, mayor, diario, borrador, en todos los tamaños, con índice, lisos y rayados. Clase papel superior y verdaderamente económicos.—Imprenta y Librería TOUS.

Por el «Crédito Balear» se anuncia con motivo de haberse extraviado varios talones de depósitos voluntarios, que se admitirán reclamaciones sobre ellos durante el tiempo de quince días, pasados los cuales, serán declarados nulos y sin ningún valor.

Los talones extraviados corresponden á los números 3.952, 1.000 pesetas; 4.754, 1.500 pesetas; 4.830, 1.500 pesetas. Todos reintegrables previo aviso de 180 días.

Hoy han reñido en la plaza Mayor dos mujeres que se han dirigido mutuamente toda clase de insultos.

Las barcas del bus se han refugiado en el puerto huyendo del temporal. ESCRITORIO.—Tinteros, escribanías, vadas, carpetas, plumas, portaplumas novedad y cuanto se necesite para oficinas y casas particulares.—Librería TOUS.

El tiempo continúa siendo desapacible. A las doce ha caído ligerísima llovizna.

Por el interés que demuestra en ello El Obrero Balear debemos manifestar que el Sr. Ordinas no pertenece al partido socialista, como anteriormente habíamos dicho.

A las ocho y media de la noche del lunes se reunirá la Junta Directiva de La Igualdad, sociedad de constructores de calzados.

Mañana á las seis de la noche se celebrarán los exámenes de los alumnos que asisten al «Centro Instructivo Obrero de la Federación de Sociedades Obreras».

A las doce del día de mañana, celebrarán junta general los asociados al Montepío de la Federación de Sociedades Obreras.

Mañana á las ocho debe salir para Marsella el vapor Isleño.

Se organiza una peregrinación espiritual de plegarias y limosnas al Pilar.

E. Palma en casa de D. Benigno Palos y D. José Latorre se reciben limosnas con destino á dicha peregrinación.

Está tomando cargamento de carbón de cok el laúd Bartolito anclado en nuestro puerto.

Parece que entre el elemento médico se nota bastante movimiento para conseguir muy en breve la instalación en Palma de una Liga antituberculosa.

En Valldeusa mañana se celebrarán severos funerales en sufragio del alma del superior de los ermitaños P. José Tous.

Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Catarros Bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicatos 4 10.

Somatose Reconstituyente de primer orden.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

¿Por qué no prueba V. los Dentífricos Bosch que es lo mejor para la dentadura? De venta, Farmacia J. Valenzuela y Centro Farmacéutico.

CRÉDITO BALEAR

Por haber extraviado D. Antonio Cánaves y Martorell, cuatro talones de depósitos voluntarios constituidos á su nombre en la Sucursal que esta Sociedad tiene establecida en la ciudad de Inca, ha solicitado dicho señor la expedición de los correspondientes duplicados. Los talones de que se trata contienen los siguientes datos: Talón número 4.265, su fecha 21 Noviembre de 1901, y su capital 1.000 pesetas; talón núm. 4.754, su fecha 27 Abril de 1903, y su capital 1.500 pesetas; y talón núm. 4.830, su fecha 6 de Agosto de 1903, y su capital otras 1.500 pesetas: todos ellos reintegrables previo aviso de 180 días.

En su consecuencia se previene que, transcurridos quince días desde la publicación de este anuncio, sin presentarse reclamación que afecte á dichos depósitos, serán declarados nulos y sin valor ni efecto los talones extraviados, y se expedirán los duplicados que se desean. Palma 14 de Diciembre de 1906.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Joaquín Orlandis.

DINERO

Lo hay disponible para colocar. Intereses módicos. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia 10—Palma.

EL MALLORQUIN

Semanario noticiero y de intereses Balears FUNDADOR Y DIRECTOR JOSE GARCIAS MOLL Calle Victoria núm. 1.453, Buenos Aires En la administración de este periódico, se facilitan gratuitamente toda clase de informaciones á los recién llegados, y en general á todo comprovinciano que las solicite.

MOTO-NAFTA Garantía para autos móviles y motocicletas. Depósito: Droguería de Miguel Bestard, plaza de la Cuartere, número 2.

PLANTELES

Hay para vender 7.000 almendros á 2 reales y 7.000 ingertos de albaricoquero á 6 reales. Diríjase á Juan Nicolau (a) Ginard Porreras.

El sábado

Día de la Purísima entre ocho y nueve de la noche, desde la plaza de Cort al Cinematógrafo se extravió un reloj de oro de caballero. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, lo puede hacer al Centro de anuncios, plaza santa Eulalia 10, donde se gratificará.

Inglés-Frances-Dibujo

LECCIONES PARA SEÑORITAS A domicilio por Señora Inglesa. Informes, Centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia—10.

HIJAS DE G. LASSALLE

Antigua casa LASSALLE, fundada en 1837 SAN NICOLAS, 29 Gafas, lentes y cristales de todas clases. Variadísimo surtido de oleografías, fotografías, fotogramas, etc. Molduras para cuadros.—Aparatos de tísica.—Todo á precios baratísimos SAN NICOLAS, 29

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

Isleño

Saldrá el próximo domingo día 16 de Diciembre á las 8 de la mañana directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje. Todos los jueves á las cinco de la tarde sale vapor para ARGEL. Se despacha en las oficinas de la Isleña Marítima. Palma 11 Diciembre de 1906.—El N. D.—S. Simó.

PARA NAVIDADES

No dejes de probar los legítimos moscates y jereces, vinos rancios, rancietes, tintos y blancos. Moscate de 0'75 á 2 ptas litro. Jerez de 0'75 á 2 ptas. id. Embotellados de 1'25 á 4 pesetas botella.

SANTO CRISTO, 4

junto á la plaza de Santa Eulalia

HARINA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 4'75 el bote.

La Navidad de... Nuestros abonados

Primer regalo



Una hermosa máquina de coser de la acreditada marca WERTHEIM

Por telégrafo

A las 5 y 45 minutos hemos comenzado á recibir los despachos telegráficos, depositados en Madrid á las seis y media de la tarde y horas sucesivas. Dichos despachos han sido recibidos, no por la línea de Jávea, sino por la de Murcia, punto del que ha tenido que echar mano la central de Palma, para recibir el servicio de Mallorca.

Consejo—Conflicto

Madrid 14 (1'45 m).—En el Consejo celebrado hoy, los ministros se han ocupado de los medios de evitar la depreciación de los trigos.

Ha surgido un conflicto entre la comisión de Presupuestos y el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter.

Este dice que sobre el proyecto de supresión de los Consumos no puede dictaminarse con precipitación.

Nuevas monedas—Se oponen

Madrid 14 (9'35 n).—Se ha acordado acuñar ocho millones de pesetas en moneda de níquel, de veinticinco céntimo.

En el seno de la Comisión de Presupuestos, los conservadores se han opuesto á que se dictamine sobre los proyectos económicos especiales antes que sea aprobado el proyecto de supresión de los consumos.

Senado

Madrid 14 (7'30 n).—La sesión de esta tarde del Senado ha estado poco concurrencia.

En ella se aprobaron los presupuestos de la Presidencia y del ministerio de Estado.

Un artículo de El Liberal

Madrid 15 (11'30 m).—El periódico El Liberal dice que al Consejo celebrado el miércoles último en el domicilio particular del señor marqués de la Vega de Armijo, obedeció la expulsión de Francia efectuada al día siguiente, de monseñor Montagnini.

En Roma celebraron una conferencia los Sres. Bellachiessa y Ojeda.

Este dirigió un telegrama cifrado al embajador de España en París Sr. León y Castillo sin consultarlo previamente con el Gobierno español, recomendándole que se hiciese cargo de los efectos de la Nunciatura y de la custodia del archivo.

Luego el mismo Sr. Ojeda telegrafió al Gobierno de Madrid comunicándole que á ruego y en nombre del Vaticano, había hecho la gestión que se ha dicho con el Sr. León y Castillo.

Este comprendió la gravedad de la petición y le sorprendió que ésta no le fuera ordenada por el Gobierno sino transmitida como ruego de otro embajador.

Temporales

Madrid 15 (11 m).—De Bilbao dicen que en aquella ciudad reinan fuertes temporales. El mar está alborotadísimo. Algunos buques corren peligro á causa del fuerte oleaje.

El Coto, ha sido inundado por el río, que ha salido de madre.

La ciudad de Somorrostro ha sido inundada. La casa Ayuntamiento y el barrio en que éste está enclavado, el agua llega á un metro de altura.

El Banco, no acepta las enmiendas.

Madrid 15 (11'30 m).—El consejo de administración del Banco de España ha pasado á visitar al ministro de Hacienda, para mani-

festarle que no acepta las modificaciones que al proyecto de reforma del Banco, ha presentado al Congreso la Comisión de diputados, por entender que con aquellas enmiendas se perjudican los intereses que se han confiado al Banco.

Vaticinios

Madrid 15 (11'30 m).—Los que se dedican á hacer vaticinios, vienen esperanzas en que ocurrirá algo de importancia durante las próximas vacaciones parlamentarias.

Proyecto sin aprobar

Madrid 15 (11'30 m).—Se asegura que no se aprobarán, durante las actuales Cortes, los proyectos sobre el monopolio de la sal, del azúcar, de los alcoholes y de las cerillas.

Manifestaciones católicas

(Urgente) Madrid 15 (4'5 t).—Acabamos de recibir algunos telegramas de París en los que se nos da cuenta de que continúa la agitación religiosa en Francia.

En Nantes se han llevado á cabo importantes manifestaciones católicas.

En el Congreso

Exposiciones.—Prometiéndome medidas

Madrid 14 (6'20 n).—En la sesión del Congreso, los señores España y Silió presentan exposiciones contra el proyecto de ley sobre Asociaciones.

El Sr. Navarro Reverter, contestando á varios ruegos dirigidos al Gobierno por los señores diputados, promete adoptar medidas contra la depreciación de los cereales.

El diputado Sr. Silió ha usado de la palabra para defender su proposición contra la enseñanza laica en Barcelona. Ello dice que es causa de que se propague el anarquismo.

El ministro de la Gobernación Sr. conde de Romanones dice que el orden no se ha alterado por las corrientes reaccionarias.

El ministro de Instrucción Pública Sr. Jimeno aboga por la libertad de la enseñanza.

En vista de estas explicaciones el Sr. Silió retira su proposición.

El diputado Sr. Romao, consume el primer turno en contra del dictamen sobre el acta de la Conferencia de Algeciras. En él dice que dicho convenio con las potencias, nada beneficiará á España.

LA BOLSA

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París, and FABRA.

AGUINALDOS

No comprar cromos ni tarjetas para Aguinaldos de Navidad, sin haber antes visto el rico y variado surtido que se ha recibido en la Librería Tous.

50.000 CROMOS en 500 modelos

Los que deseen ver el muestrario pueden pasar aviso en la Librería de J. Tous y en la imprenta de La Última Hora.

Academia de preparación completa para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

Bajo la dirección de oficiales del Cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones.

Informes: Carmen 18—primero.

Especialidad

En partos y enfermedades de la mujer por el DOCTOR LOPEZ COMAS SAN FRANCISCO NUM. 1 De 10 á 12 y de 3 á 4. Los jueves de gratis á los pobres.

CURACION DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ espectadoras y calmantes de la TOS Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 2

Espectáculos

PRINCIPAL Función para esta noche. TOSCA

LIRICO

Esta noche á las 8 y media—EL TERRIBLE PEREZ.—EL VALS DE LAS SOMBRAS—EL PERRO CHICO. Mañana á las 3 y media tarde—Entrada general 18 céntos.—EL TERRIBLE PEREZ. A las 5.—Entrada general 30 céntos.—EL ILUSO CAÑIZARES.—LAS CARCELERAS. Noche á las 8 y media.—LA MALA SOMBRA—EL VALS DE LAS SOMBRAS—LA PITANZCA—LA TAZA DE THÉ.



BRONQUITIS TOS ASMA ó RONQUERA Pastillas Balsámico-Pectorales

I. FREIXAS ROMERA A base de Brea, Bálsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucaliptol 12 años de grandioso y creciente éxito

LOECHES (La Margarita)

Agu mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados. Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños

Vapores Directos

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New-Orleans saldrá de este puerto el día 19 del corriente el vapor

Catalina

De 6.800 toneladas, clasificado 100 A 1 del Lloyd. Capitan D. ANTONIO JAUREGUIZAR.

Linea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el 10 de Diciembre próximo el magnífico vapor español

Berenguer el Grande

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 80 duros. Admite carga y pasaje para dichos puertos.

Papeletas de empeño

Se da dinero sobre papeletas de empeño, ropas, alhajas, muebles, colchones, curtidors y sobre toda clase de efectos, así como á las clases pasivas.

Leña Para quemar la hay muy buena y barata, para vender. Informes Centro de anuncios, P. Sta. Eulalia.

Se desea Vender una máquina hervidores adopada á dos bombas. Informes Coll y Vicens, Olmos, 101.

Venta Se desea vender una casa en el Arrabal de Santa Catalina, con su jardín, fuente y de las comodidades, franca de censo. Informes, Centro de Anuncios.

En venta Lo está una conocida y acreditada casa de comidas, conocida por casa Gaspar, sita en la calle de Santacilla núm. 9, y de infromarán.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico El día 17 de Diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Gorná el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz.

Linea de New York, Cuba y Méjico El día 26 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONSERRAT, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Linea de Venezuela Colombia El día 11 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores al Istmo.

Linea de Filipinas El día 13 Diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias en ISLA DE LEZON, directamente para Génova Port-Saïd, Suaz, Colombo, Singapur y sirviendo por tránsito los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Australia, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires El día 3 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante el vapor M. L. VILLAVERDE, directamente para Tánger, Casablanca, Marrakech, Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Gibraltár, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Póo El día 25 de Noviembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Oeste de Africa y golfo de Guinea.

Linea de Tánger Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros á que la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su largo servicio.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Mayo de 1904, publicada en la Gaceta de 23 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la compra de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.



Éidense y exíjase siempre SANTALOL SOL ó ARHEOL SOL, en farmacias. Es el mismo producto. Depósito, Farmacia Sol, Cortes, 606, (chafalán á la calle Balme).

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON ORESOLAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinacencia, debilidad general, post-neurítica, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófula, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las Blemorrhagias (purgaciones) Gonorrreas y demás flujos de las vias urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla.

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el cloruro potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóxicas ó atóxicas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcoholizados y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta fresca y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Table with 2 columns: Gotas Madres Sulfurosas and FER BAR. Includes descriptions of medicinal products and their prices.

ZIG-ZAG Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

EMULSIÓN NADAL Unica con 80 por 100 aceite hígado bacetas Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, soda y glicerina.

MILVROSOS CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHECES URETRALES URETRITIS PROSTATITIS CISTITIS CATARRROS DE LA VEJIGA

COSTANZI Curación radical garantizada, sin sondas, sin dolor, sin pesadez de la cabeza, etc.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace caer el pelo sano, limpio y con un color natural.

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías. Citrato de Magnesía granular efervescente. Callicida del Doctor Ladivonsin.

Pedid en las buenas Perfumerías. Anti-Odontálgico. San Imol. Elixir dentífrico. Guimol. Callicida del Doctor Ladivonsin.

Depilatorio imperial del Dr. Padró Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con decaimiento de fuerzas ó inapetencia La Sulfurina Jimeno

Callicida Lluch Meta los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.

INSCRIPTO EN LA FARMACOPEA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA Jarabe Pagliano Medalla de Oro LIQUIDO EN POLVOS EN TABLETAS COMPRESAS (PIRAS) INTIMACION

Máquinas SINGER para coser Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

HISTOGENO LLOPIS Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consecutivas.

No mas pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano.

Fumadores EXITO Los papeles de fumar, DOC, INDIO ROSA, CALILITO, son los mejores que se fuman.